



# Piden a titular de Sedena informes sobre hackeo

## Comisión solicita estatus de soldados detenidos por el caso

**1****TENIENTE CORONEL,**

Jesús "N", se convirtió en el primer jefe militar detenido por el hackeo de *Guacamaya*.

**ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ***—nacion@eluniversal.com.mx*

Diputados de la Comisión de Defensa Nacional buscarán al secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, para que informe el estatus de las detenciones de militares por el robo de información de la dependencia como parte de las *Guacamaya Leaks*.

Así lo solicitó el legislador de Movimiento Ciudadano, Sergio Barrera Sepúlveda, en la sesión ordinaria de este martes.

"Me informan que un compañero del Ejército que estaba en el área de informática fue detenido, por lo anterior, me parece que debemos de seguir teniendo diálogos como lo tuvimos el 2 de febrero en torno a los hackeos de *Guacamaya Leaks*", indicó.

Recordó que durante un encuentro con Crescencio Sandoval, se les informó que no había información confidencial comprometida.

"Pero dado que ya hay detenidos, me parece que sí debemos retomar este diálogo, por lo que solicito que podamos tener una nueva reunión con el secretario de la Defensa para

que nos digan cuál es el estatus de estas detenciones y cuáles son los avances en la investigación", señaló.

Este martes, EL UNIVERSAL dio a conocer que Jesús "N", teniente coronel adscrito a la Dirección de Informática de la Secretaría de la Defensa Nacional, se convirtió en el primer jefe militar detenido por el hackeo del grupo *Guacamaya*, que extrajo miles de documentos clasificados de la dependencia, entre ellos algunos sobre la salud del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Fuentes del gabinete de seguridad federal revelaron que el ingeniero en informática fue recluido en la prisión del Campo Militar I-A en la Ciudad de México, acusado por la Fiscalía de Justicia Militar de infracción a los deberes militares, en la modalidad de pérdida de información militar.

Se espera que más jefes y oficiales sean detenidos por este caso, derivado de la investigación que desde hace meses inició la Fiscalía de Justicia Militar para detectar posibles omisiones de personal a cargo de los sistemas informáticos de la Sedena. Ello pese a que el Presidente descartó en octubre de 2022 investigaciones y sanciones al respecto.

El presidente de la Comisión de Defensa en la Cámara de Diputados, Ricardo Villarreal, dijo que es bueno que haya pesquisas por el caso. ●